

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estranj. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza, ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII.—NÚM. 2,481 DE LA

MADRID, MIÉRCOLES 1.º DE MARZO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

El director de *El Contemporáneo*, D. José Luis Albareda, salió anoche para Andalucía con el objeto de reponer su salud, aun no restablecida de las últimas dolencias que sufrió en el extranjero.

El Sr. Albareda pasará algunos días entre sus numerosos y buenos amigos de Sanlúcar de Barrameda.

Dice *El Contemporáneo*:
«Nuestro papel está reducido al de espectadores desapasionados, que por lo mismo se hallan dispuestos á juzgar, censurando ó aplaudiendo, según lo merezcan los actos del gobierno, y nosotros habríamos faltado á nuestro propio pensamiento si contra nuestra voluntad hubiéramos siquiera podido dar á entender que hoy seríamos tan ministeriales ó mas ministeriales que ayer.»

Bajo el título de *Boletín de los acontecimientos musicales de Italia*, va á publicar el *Bocheyini* de Florencia, en lengua francesa, una relacion todo lo exacta que sea posible de los acontecimientos musicales de Italia.

El príncipe Couza ha mandado retirar el representante que tenía en la conferencia europea instalada en Constantino, para resolver la cuestion de los conventos moldo-valacos. Rusia insiste en sus pretensiones, pero el príncipe se resiste, apoyado por Francia y contando con la actitud natural que guardan las demas potencias.

Por disposicion del M. I. señor gobernador eclesiástico, sede vacante de la diócesis de Jaen, se ha leído uno de estos dias en todas las parroquias de la misma, la Enciclica de Su Santidad, precedida de un corto preámbulo.

En la diócesis de Calahorra y la Calzada se celebrarán órdenes generales en los dias 31 de marzo y 1.º de abril próximos.

El clero español, secundando como siempre los nobles propósitos de S. M., contribuirá con lo que sus fuerzas le permitan á aliviar la situacion del Teso-

ro. Así contesta la *Gala del Clero* á lo que acerca de este punto han dicho estos dias algunos periódicos.

El 1.º de abril quedará probablemente abierta al público la línea férrea directa entre Madrid y Cartagena, adelantándose así un mes la fecha anunciada para dicha apertura. El túnel de Agramunt, que era la obra mas difícil de la línea, ha quedado ya completamente perforado.

Ayer han estado cantando bajo los balcones del régio alcázar, según costumbre de otros años, los coristas del teatro Real, disfrazados con los trajes de soldados de la ópera *El Fausto*.

El tren 42 de la línea de Zaragoza, al cruzar el 21 del actual el paso á nivel del kilómetro 255, cogió á la guardabarrera de dicho paso, dejándola muerta en el acto. El juzgado competente se constituyó en el momento en el sitio de la ocurrencia á instruir las primeras diligencias.

Ayer juró el Sr. D. Remigio Fernandez en el tribunal Supremo de Justicia el cargo de oficial mayor de la escribanía de cámara de D. Dionisio Antonio de Puga. El Sr. D. Rogelio de Montes sirvió de padrino al nuevo funcionario, que es joven de excelentes dotes y muy práctico en los asuntos judiciales.

Dice *El Pabellón Nacional*, que con motivo de la supresion de los agregados, cesan tambien una multitud de maestras supernumerarias y operarias de las fábricas de tabacos.

La Europa de Francfort dice que los hombres políticos, en vista de que no se quiere constituir á los ducados del Elba en un Estado absolutamente independiente, han creído que valdría mas atenderse al principio mismo de las nacionalidades, tan frecuentemente invocadas durante la guerra y tan descuidadas despues de la paz. En su consecuencia, piensan que con arreglo á ese principio sería lo mas conveniente restituir á Dinamarca la parte de sus antiguas posesiones, cuyas poblaciones fuesen reconocidas como enteramente danesas, y anexionar pura y simplemente á la Prusia

la parte del territorio de los ducados que procede de la nacionalidad alemana.

Anteayer, según *La España*, se azeñaba en los círculos políticos, que los diputados de la mayoría se reunirán el jueves en la noche para ponerse de acuerdo acerca de la persona á quien definitivamente han de designar para la silla presidencial del Congreso, cuya eleccion se ha de verificar probablemente el viernes 3 de marzo.

La ciudad de Sheffield acaba de dirigir una peticion al ministro del Interior para que presente en la próxima sesion una ley prohibiendo que en los rios y corrientes de agua se deposite el contenido de alcantarillas y materias insalubres.

En la Cámara de diputados de Bélgica ha habido un incidente muy animado en que derecha é izquierda atacó vivamente al ministerio, con motivo de haber sido engañado para la legion estranjera de Méjico, contra la voluntad de su padre, un oficial belga menor de edad. El ministerio declaró que solo había intervenido en este asunto para autorizar á los militares á tomar servicio en el extranjero.

Dícese en Paris que el gobierno va á licenciar 40 000 soldados, y que ha inducido al de Italia á que imite esta conducta, reduciendo su ejército en 35 000 hombres.

Parece, según *El Anunciador Catalán*, que ha sido nombrado administrador de la aduana de Barcelona, el entendido y probo funcionario D. Raimundo Urrengochéa; secretario que ha sido de la direccion general de aduanas del reino.

El Carnaval en Barcelona se ha presentado este año con muy poca animacion, revelándose así el malestar de la clase obrera.

De un periódico de Valencia, si mal no recordamos, reproducimos la noticia de que habian sido aprobados los planos del ferro-carril de Villena á Alcoy, de Játiva á Alcoy por Muro, y de Alcoy á Alicante por Gijón. Hoy recibimos una carta de D. Juan Antonio Ruiz, en que nos asegura que esto no es cierto; y que

el proyecto enteramente concluido y digno de atencion, es el de Villena á Alcoy por Bañeras, que se realizará por la casa Benicococha.

El domingo próximo, 3 de marzo, se celebrará la 11.ª corrida de novillos, lidiándose dos toros de muerte, embolados. Saldrá un toro embolado para que se ejecute la mogiganga *El baile de Pina-ta*. Las comparsas que han de jugar en dicha lid, saldrán vestidas con diferentes trajes, pero sin careta, de la calle de Jardines, y se dirigirán á la plaza de toros por la de la Montera y Alcalá. El toro será picado y banderilleado por varios de la comparsa y muerto por uno de éstos. Habrá dos toros de puntas, que picará Granda y Uoceta (menor), en competencia, y matará Pedro Aizalá Peerooy, acompañado de la correspondiente cuadrilla de banderilleros, entre los que se hallará el aplaudido Salvador Sanchez (el Frascuelo). Ocho novillos embolados para el público aficionado, durante cuya lidia podrá el que lo quiera subir á una de las dos cucañas que habrá en el redondel, conteniendo cada una dos docenas de chorizos y 30 reales. Los fuegos artificiales serán de Rizo. La corrida empezará á las cuatro de la tarde.

La direccion general de loterías ha dispuesto que el sorteo que se ha de celebrar el dia 8 de mayo de este año, sea de 13 000 billetes, á 600 rs. y 60 el décimo, repartidos en 700 premios 292 500 pesos, en esta forma: uno de 60 000; otro de 30 000; otro de 15 000; otro de 10 000; otro de 5 000; 26 de 1 000; 39 de 500; 626 de 200 y cuatro aproximaciones, dos de 500 pesos para el número anterior y posterior al que obtenga el premio grande, y otras dos de 400 para los del premio segundo.

El espada Cayetano Sanz ha sido escriturado para trabajar con su cuadrilla en esta corte la próxima temporada de toros, que empezará el dia 16 de abril. Con Cayetano Sanz, Antonio Sanchez (Tato) y Antonio Carmona (Gordito) y sus respectivas cuadrillas, los aficionados no pueden estar descontentos.

Ayer se reunió la comision que ha de informar sobre la venta de los bienes de

real patrimonio. La sesion ha durado algunas horas, habiendo asistido á ella el Sr. D. Francisco Goicoerrotea, administrador de la real casa. La gravedad é importancia del asunto que se ventila ha hecho que todavia no se haya entrado mas que en el examen de algunos particulares sobre los cuales ha dado noticias y esplicaciones satisfactorias el Sr. Goicoerrotea. Antes de que llegue á formularse un dictámen, ó que se dibujen en la comision opiniones diversas, si las ha de haber, que nadie lo sabe todavia, creemos que pasarán algunas sesiones de estudio y de controversia.

Para el caso probable de haber segunda eleccion en Córdoba, por optar por Cabra el diputado electo de la capital don Martin Beldá, se habla de los señores conde de Torres Cabrera y marques de Auñón, como candidatos ministeriales, y aun se dice que la oposicion de union liberal ha pensado en el Sr. Leon y Medina.

Ya se ha terminado enteramente el nuevo jardín de la plaza del Progreso, y desde hace tres noches está iluminado. Los asientos que hay en diferentes puntos de aquel paseo son de listones de madera pintados de verde.

Hoy, primer dia de cuaresma, han celebrado en la capilla de Palacio con la solemnidad de costumbre los divinos oficios, en los que el señor patriarca de las Indias ha verificado la ceremonia de imponer la ceniza á SS. MM.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 28.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 el 3 exterior, á 00 0/0; la diferida, á 41 0/0; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 87-50, y el 4 1/2 á 97.

Londres, 28.
Los consolidados ingleses quedaban de 88 7/8 á 89.

Los electores del sétimo distrito de Paris que eligieron á Mr. Darimon por sus antecedentes y por los principios que había defendido, están muy resentidos de la conducta de su diputado, y

flexionar mas, subí en una silla y salté al jardín.

Caminaba sola, trémula, sin saber qué calle tomar, cuando al fin le apercibí en un ángulo oscuro y á Rousel á los pocos pasos: no me sentí fuerza mas que para esperar.

—Señora, cuánta bondad! Me dijo acercándose.

—No soy vuestra amiga? murmuré. ¿No os debo los consuelos hijos de la amistad?

—Amistad! repuso con amargura. No eran esos los que yo creía merecer. ¿Habéis querido verme para hacerme sentir de nuevo los efectos de vuestra crueldad?

La palabra ingrato pugnaba por salir de mis labios: la contuve, porque hubiera sido una confesion.

—He querido mostraros caballero, cuánto participo de vuestra afliccion...

—Y yo debo decirles ante todo, señora, el estado de mi corazón, mis sufrimientos y los nuevos desórdenes á que me entregare, antes que os los cuenten mis enemigos.

—Si vais á decirme cosa que perjudique á vuestro honor y vuestra fama, no me la digais; siempre será pronto para saberlo.

—Es que en todo caso podría ser mal interpretado por vos; os creerais en el caso de acusarme...

—Acusaros, caballero! Me parece...

—Si, que no me amais lo bastante para tomaros ese trabajo. Bien, sea lo que quiera, os debo la verdad toda entera. Oídme, y no creais mas que á mí.

Escuché con vivo interés, lo confieso, y sin presumir á donde iba á parar.

—Señora, perdonadme. Oh! sí, perdonadme y no olvidéis que una palabra de vuestros labios me hará olvidar todas las acusaciones de los otros. ¡Soy muy desgraciado! Me habéis rechazado, y he encontrado un corazón que se me ha entregado...

—Una queridal murmuré queriendo dar un timbre de desprecio á mi voz mal segura.

—Quizá... lo será, si ves continuas rechazándome. No puedo tolerar vuestros desdenes; la desesperacion puede mas que yo, y no quiero morir, ¡quiero vivir para veros! No sé lo que digo ni lo que espero! Perdonadme!

Yo había recibido una herida en medio del corazón; pero antes que dejarla adivinar, me revestí de altivez y dije:

—¿Y quién os da derecho á pensar, caballero, que yo me ocnpo de vuestros amores ni vuestras aventuras? ¿Qué vais á prevenirme? ¿Qué derechos creéis que yo adjudico? No os acuso, ni aun me fijo en vuestro proceder: esas aventuras son harto vergonzosas para fijar las miradas de una mujer como yo. Amad á vuestras grisetas y á vuestras bailarinas, sin temer que yo os hable de ello.

—No iba á hablaros de grisetas ni bailarinas, señora.

—¿Es quizá de una dama de la corte?

—Quizá.

El dardo era mas agudo que los anteriores.

No le interrogué y aguardé con ansiedad. ¿Quién podía ser aquella dama misteriosa que en la corte no había dejado penetrar su secreto? ¿Cómo no lo había apercibido? ¿Cómo mis ojos que le seguían por doquiera habían estado ciegos?

Después de un momento de pausa, continuó:

—Esa pobre niña que ha tenido piedad de mis pesares, de mí abandono, ha comprendido que mis estravios eran hijos, mas que de la inclinacion, del dolor! Primero la rechazé... ¡No erais vos! Por fin ahora...

—¿La amais? dije sin poderme contener.

—No la amo, pero intento amarla; quiero buscar en su cariño consuelo y la salvacion en medio de mis incesantes luchas. Vos me rechazais... ¡Ella me acoge! Vuestra virtud os hace fuerte contra mí! Otro amor me hará fuerte contra vos. Hé aquí lo que tenía que decir.

Tuve necesidad de hacer un gran esfuerzo, para no apartarle con mi cariño del que empezaba á nacer en su alma, y no recuperar un corazón que iba á perder. Dios me inspiró fortaleza, pero la amargura de mi corazón se reveló en estas palabras:

—Y yo he arriesgado mi reposo y la paz de toda mi vida por consolaros! Veo que no lo necesitábais. Gracia, señor, por vuestras confiancias aunque inmotivadas, porque sois libre y no me reconocéis con derecho de iniciarme en vuestros secretos. Sed tan dichoso como deseo.

Y sin aguardar mas respuesta llamé á Rousel y me perdí entre las calles sombrías, no obstante su acento suplicante y su deseo de seguirme: yo tenía

aseconsuelo, que un antiguo amigo de su padre impacientado con tal elegia, le refirió la vida de la duquesa secando sus lágrimas. Cuando tal supo, se consoló repentinamente añadiendo que solo sentía haber llorado á mujer tan liviana. Esta fue su oracion fúnebre.

XXVIII.

Mr. de Lauzun tomó por entonces la singular manía de hacerme jugar, y jugar gruesas sumas. Un dia por pasatiempo me senté á la mesa de juego y gané desde entonces Mr. de Lauzun, que amaba apasionadamente las cartas y los dados, me hizo jugar, y dió esto por resultado que se contase siempre conmigo para todas las partidas.

Yo estaba siempre bajo la vigilancia de Mme. de Houdicourt, y Mr. de Lauzun que estaba cada vez mas desesperado por los rigores del rey que no se disipaban, oyó decir á aquella que la señora duquesa de Maine había manifestado deseo de recibirme en su casa de Seaux y dominando los celos con la ambicion, me dejó ir.

En Marlig, donde primero nos encontramos, me hizo mil cumplidos, exigiendo mi palabra de acompañarla, á lo que accedí. El duque quería probar este nuevo camino de llegar al rey: la ternura paternal puesta en juego por su bastardo favorito, podía alcanzarlo todo, y lo hubiera alcanzado cualquiera menos Mr. de Lauzun, con el cual el rey nada quería. Sin embargo no insistió en su conducta, como se verá.

Fui, pues, á Seaux con Mme. de Maine y sin Mr. de Lauzun, pareciéndome una maravilla el verme dueña de mí misma.

La duquesa de Maine, sobre la cual tanto se ha dicho y escrito, era una de las mujeres mas lindas y agradables de la corte. No conocí nada mas seductor que ella cuando se proponia estarlo, y con la sociedad que elegia parecia olvidar el rango que la voluntad del rey les había otorgado á su marido y á ella.

Tenia una inteligencia muy clara y veía su suerte oscura, pasado el reinado de Luis XIV empleando su buen humor sarcástico casi siempre en todos los que la rodeaban. De aquí que no tuviese en torno suyo mas que enemigos disfrazados.

Yo llevaba á Seaux diferentes preferencias que me habían hecho el du-

que de Chartres, Mr. y Mme. de Saint Simon y mi madre. Los recreos que allí se ofrecieran me decían que eran indignos de una mujer distinguida, y menos de una princesa... ¡Cómo me engañé y qué fiestas tan decorosas, tan agradables vi por el contrario!

Mme. de Maine reunía en torno suyo poetas, artistas, que sabia utilizar para recreo de la reunion.

Se representaban comedias en las que ella misma tomaba parte, rogándome que la acompañase, lo que no hice, no por falta de deseo, sino porque sabia que ni mi marido ni mi familia le habían de aprobar. Mr. de Saint Simon no consintió que mi hermana pisase aquella casa no obstante los ruegos de su dueño sin querer salvar la línea de los bastardos, línea que tanta tinta y papel ha costado á los escritores.

Yo por mi parte iba sin cuidarme de los derechos que Mr. de Maine podía alegar en el parlamento, propuesta á continuar, mientras no se me faltase en nada como cuidaban de hacerlo. La duquesa me trataba con estremada bondad, me distinguía, y sin embargo ya no la estimaba: ya en aquel tiempo manifestaba su aversion al duque de Chartres si bien se limitaba á lanzar solo sangrientos epigramas contra su mujer. Después ha mostrado más claramente su enemistad por el sobrino del rey.

Pasábamos agradablemente el tiempo en Seaux, á donde llegaban antes que á ningún sitio todas las nuevas de la corte, y la duquesa hacia venir á todos los tipos originales que podían divertirla, entre los que sobresalía un tal Mme. de Saint-Herem, madre del capitán Saint-Herem, que lo era tambien de la guardia de Fontainebleau.

Recuerdo que un dia que hacía mucho calor, y dispusimos bañarnos todas, le ocurrió á aquella buena señora que el agua estaba muy fria, y era preciso templarla.

—Templarla! ¿Y cómo?

—Con agua caliente.

Debo advertir que nos bañábamos en un estanque inmenso, y que no hubiere bastado para calentar la mitad del agua que contenía toda la leña del bosque de Saint-Germain.

—¡Imposible! ¿Cómo queréis conseguirlo?

Con vuestro permiso, señora, y lo veis.

Y llamó á un ser extraño que desem-

van á dirigirse en masa á manifestacion para que dimita el cargo.

La industria y el comercio en Francia están sufriendo los efectos de una gran paralización. Gran número de talleres del barrio de San Antonio han cerrado sus puertas y los obreros no encuentran trabajo, aun cuando sea por escaso jornal.

El gobierno francés ha pedido al de Inglaterra esplicaciones sobre haber ocupado tropas británicas la isla de Rodham en la costa africana de Sierra-Leona, pero el gabinete inglés ha contestado que Inglaterra tenía derechos sobre esta isla, y que pensaba conservarlos.

A pesar del mal éxito de las conferencias para la paz habidas en los Estados-Unidos, tal es la influencia de las ideas pacíficas en el Norte y en el Sur, que todo el mundo cree que volverán á renudarse las negociaciones, y que éstas tendrán completo éxito.

SEGUNDA EDICION.

Por real decreto que hoy aparece en la Gaceta, se nombra vicepresidente de la junta general de Estadística, á D. José de Zaragoza, diputado á Cortes.

En la Gaceta de hoy se hace pública la relación de los jefes, oficiales y sargentos primeros de infantería del ejército de la isla de Cuba, á quienes por real orden y en virtud de propuesta reglamentaria del capitán general de dicha Antilla, se nombra para servir los empleos y destinos que respectivamente se les señalan.

Hoy contiene la Gaceta la distribución de fondos por capítulos para satisfacer las obligaciones del Estado en el mes actual, cuya relación ha sido aprobada en Consejo de ministros.

Por despachos telegráficos recibidos en Madrid, se sabe que ayer ha flovido en Pontevedra, Santander y San Sebastián.

Se ha remitido que en vista de un escrito del capitán general de Valencia al ministerio de la Guerra, consultando la gratificación que debería abonarse á Carlos Ibañez, ha sido acordado que en solicitud del pago de honorarios por la asistencia de una partida de tropa que había estado tomando las aguas de aquel establecimiento, se haga extensiva al capitán Ibañez de los de Archena, como igualmente á todos los de los demás establecimientos termales de la Península, la real orden de 11 de abril del año

próximo pasado, por la que se concedió el abono de 4 rs. al número del establecimiento de Archena, en Granada, por cada individuo de tropa que hace uso de aquellas aguas, como retribución del servicio personal y asistencia que se presta, reclamando y abonándose por la administración militar la expresada gratificación á los cuerpos, en la misma forma que se verifica con la de 6 rs. acordada á los directores facultativos de los propios establecimientos, por real orden de 17 de agosto de 1850.

En el pórtico de la Universidad de Turin se ha colocado una magnífica estatua de mármol, costada por suscripción, para inmortalizar el nombre del cirujano Riberi. Asistieron á la ceremonia, el príncipe real de Carinián, el duque de Acosta y representantes de todas las corporaciones científicas, políticas, civiles y militares del reino de Italia.

El comité central del partido progresista, la prensa y la Tertulia de Madrid, han sido invitados por sus amigos de Alicante para asistir á las exequias que tendrán lugar en aquella ciudad el día 8 de marzo próximo, aniversario de los fusilamientos de 1844.

El interesante periódico, boletín oficial de los Docks de Madrid, que se publica en esta corte con el título de El Diario Gráfico, se titulará en adelante Gaceta Popular, saliendo á luz diariamente y dedicándose á la defensa de los intereses materiales y morales del país.

Desearnos larga vida á nuestro apreciable colega, y gran cosecha de suscripciones, lo cual creemos podrá lograr muy en breve, atendiendo á la reconocida ilustración de su director D. Francisco de P. Alfonsiquero.

Un periódico publica los siguientes datos estadísticos cuyas condiciones de aplicación actual los hacen mucho más interesantes. El número de contribuyentes que pagan de 400 á 500 rs. de contribución es de 40,000. El de los que pagan de 300 á 400 rs. de 95,000. Y el de los que satisfacen de 1,000 rs. en adelante, 65,000.

Los progresistas de Melilla parece que andan divididos, puesto que algunos protestan del derecho con que otros se arrojan las facultades de comité del partido.

Para la comision que ha de informar sobre la proposición de ley presentada por el Sr. Retortillo para que se proceda á la revisión de los aranceles de aduanas, han sido membrados los Sres. Estrada, Alzugaray, Segovia (D. Antonio), Jove y Hevia, Villanova, Retortillo y Santa Cruz y Mújica.

Ha sido nombrado comandante de marina de la provincia de Rivadeo, el capitán de fragata de la escala de reserva, D. Juan Demetrio Fungarino y Franco.

Ha entrado en el puerto del Ferrol la corbeta de guerra federal llamada Sacramento, de 300 caballos, 10 cañones y 200 ripulantes.

Del 13 al 18 de febrero circularon por el ferrocarril de Tudela á Bilbao 4,319 viajeros; los productos, durante dicha semana, ascendieron á 237,421 rs. 89 céntimos.

El domingo de carnaval se corrieron en Orduña tres novillos del país; el primero de los cuales dió tal golpe á uno de los aficionados, de estado casado, y de oficio carpintero, que le dejó sin vida en medio de la plaza.

Con el título de Diato de Alcoy, y bajo la dirección de D. Augusto Ferran, se publica desde hoy un periódico en aquella importante ciudad.

A fines de la semana pasada salió de Valencia el príncipe Bonaparte, con su esposa, en dirección á Játiva, acompañándole el cronista D. Vicente Boix. Inmediatamente á su llegada se presentaron á ofrecer sus respetos á los ilustrados viajeros, el juez de primera instancia D. José Llacer, el director del colegio de segunda enseñanza D. Francisco Carbonell, y el secretario del juzgado D. José María Lopez.

Al día siguiente recorrieron las pintorescas falldas del castillo, visitaron la colegiata, estudiando las antiguas tablas que se salvaron del famoso incendio, y la antigua Iglesia de San Felix, trasladándose después de este delicioso é instructivo paseo á la pequeña casa de campo, llamada la Polaca, donde se había preparado en obsequio de estos distinguidos extranjeros una comida de campo, servida con tanta elegancia como esquisito gusto.

Se sirvió el café en medio del jardín, debajo de un algarrobo secular, y en seguida se dirigieron á la estación nueva del ferrocarril, trasladándose al punto del Montañá, donde los príncipes y los que les acompañaban contemplaron con espanto los estragos horribles de la pasada inundación, y con asombro el puente provisional que se está construyendo á costa de grandes dispendios. Los príncipes quedaron sumamente complacidos, regresando ya de noche á la ciudad. El día 26 por la mañana sabieron á lo alto de la torre de la iglesia que está en construcción, y seguidamente al Calvario Alto, desde donde admiraron el magnífico panorama de la ciudad de Játiva y sus alrededores.

A las de la tarde eran despedidos los

príncipes en la estación del ferrocarril para continuar su viaje á Alicante y Elche, llevándose los más gratos recuerdos de su corta permanencia en la ciudad de los Borjas.

El emperador Napoleón ha regalado ya muchos ejemplares de su obra Historia de Julio César. Las dos primeras han sido para la emperatriz y para el príncipe imperial. El de este último lleva la siguiente dedicatoria: «A mi hijo, en testimonio de mi acendrado cariño.» Todos los ministros y los miembros del Consejo privado recibirán ejemplares enviados directamente por el emperador.

Va á construirse en San Petersburgo un monumento en honor de la emperatriz Catalina. Costará 250,000 rubles de plata y se terminará en tres años.

Segun un diario de Sevilla, son muchos los jornaleros que se encuentran parados y las fábricas han tenido que despedir muchos operarios por falta de trabajo.

Parece que en la villa de Cuevas, provincia de Almería, se han reproducido los temblores de tierra que tan terribles efectos produjeron en estos últimos años.

Ha regresado á Almería, encargándose nuevamente del mando, el gobernador civil de aquella provincia D. José Justo Madramani.

El domingo al anochecer se armó una disputa en Valencia entre unas máscaras y otros que iban sin careta, de la que resultó un herido, que conducido al hospital, falleció á los pocos momentos de recibir la primera cura.

Acaba de ver la luz pública una curiosa Gaceta de Sevilla, de su provincia y arzobispado, editada por D. Manuel G. Zarzuela.

En Estepa, provincia de Sevilla, ocurrió noche pasada una horrible desgracia. Serían las doce cuando se hallaba dormida con su criada junto á la chimenea, doña Enriqueta Bribander y Lasarte, esposa de D. Antonio Escobar y Moreno; alguna chispa hubo de prender en su vestido, y al despertar, ya las llamas habían cobrado grande incremento. En vano fueron los esfuerzos hechos, pues la desgraciada señora dejó de existir á las cinco horas, dejando sumido en el mayor desconsuelo á su esposo y á su diladada familia.

Por la dirección general de instrucción pública se manda insertar en la Gaceta de hoy la lista de las obras presenta-

das en las provincias durante el año anterior en cumplimiento de la ley de propiedad literaria.

La quema de los ritos de la deuda de sisas de esta villa, amortizados por consecuencia de la subasta pública celebrada el día 30 de enero último, tendrá lugar ante la comisión especial de liquidación el viernes próximo 3 de marzo á las dos de la tarde, en el patio de las Casas Consistoriales de esta muy heroica villa.

Mañana tendrá lugar en el teatro de Jovelanos la primera representación en la presente temporada de la zarzuela titulada Jugar con fuego.

El sábado próximo se pondrá en escena en el mismo coliseo la aplaudida revista cómico-fantástica en un acto y en verso, original del Sr. Gutiérrez de Alba y música de varios autores titulada 1864 y 1865, cuya obra será puesta en escena con todo el lujo y aparato que su argumento requiere.

En el Parlamento inglés se ha suscitado ya la cuestión sobre la defensa del Canadá, hecho que ha confirmado la opinión general en Londres de que no tardará en estallar la guerra con los Estados-Unidos. Lord Lynden inauguró la discusión manifestando que el Canadá estaba tan poco prevenido, que las tropas inglesas tendrían que abandonar lo al primer ataque; y luego se esforzó en demostrar que la paz entre los federales y los confederados tendría necesariamente por resultado la pretensión de realizar la doctrina de Monroe, recordando que la proclama del general Dix había estado ya á punto de producir un conflicto. Dijo también que en el Canadá no había más que 21,700 voluntarios y 88,249 milicianos; añadió que los americanos iban á establecer poderosas fuerzas navales en los lagos, de los cuales solo en Ontario podría ser defendido; y concluyó preguntando al gobierno con qué medios contaba para defender dichos lagos. Lord Grey le contestó que el gobierno no desconocía la importancia de esa cuestión; y que por lo mismo había decidido pedir al Parlamento las sumas necesarias para emprender desde luego las obras de fortificación de Quebec, quedando las de Montreal á cargo del Canadá; que había prometido también aumentar las milicias.

Se encuentra en Zaragoza el célebre pintor escenógrafo D. Luis Murriel; cuyas obras son tan apreciadas en España como en el extranjero.

Ha sido nombrado fiscal de imprenta de Zaragoza D. Tomás Oliveres y Bieco.

peñaba las funciones de page y no la abandonaba nunca, que trajese de las cocinas una marmita llena de agua caliente; este page era viejo, feo, jorobado, y hubiera sido injuriar á los demás hombres contarle como á tal. Se le dejaba, pues, entrar y salir sin prestarle atención y volvió con la marmita, que fué derramando en torno del cuerpo de su señora; pero tan cerca, que lanzaba gritos por que se quemaba, así como antes los había lanzado por la razón opuesta.

Otro día que se desencadenó una furiosa tempestad, corrió á su cuarto, se echó, haciendo colocar encima unos de otros á sus criados, diciendo que así el trueno haría efecto sobre los otros y no llegaría hasta ella.

Pero su más cómica aventura fué aquella en que un desconocido la faltó al respeto. Es preciso advertir que había sido siempre horrible y que á la sazón tenía ochenta años, vistiendo constantemente traje de viuda, lo que le daba el aspecto de una aparición lugubre. Mme. de Maine le interrogó sobre el hecho, y dijo:

—Ah, señora! No os podeis imaginar cuánto semejante. Estaba en mi casa de la Plaza Real despus de comer descansando en un sillón, mientras mis criados comían. De repente sientó ruido, abrí los ojos y veo entrar á un caballero, que me hace una reverencia; se la devuelvo anticipándole mis excusas por no haber encontrado criado ninguno que le anunciase, y añadió:

—Mis criados están comiendo.

—Eso quería yo, dijo avanzando resuelto hacia mí.

Me ocurrió que podía ser un ladrón, pero antes de que yo hubiera podido hacer el menor movimiento, el desconocido estaba á mis pies.

—Señora, me dijo, os adoro hace mucho tiempo, espíaba el momento de hallaros sola y ahora me vengaré de vuestros rigores: vais á pertenecerme.

—Caballero, yo no os conozco, gritó aterrada: os equivocáis. Yo no estoy ya en edad de pertenecer mas que al ataud.

—Os adoro, y no puedo vivir sin vos. Y al decir esto avanzó mas, yo chillé desesperada y no sé qué hubiera sido de mí si Dios no me hubiera enviado á mi page, á Amadís, que transformado en verdadero león, contuvo á aquel hombre, le hizo prender y le entregó al juez. Y sabéis lo que dijo el juez? Que no daría mas castigo al culpable que vol-

ver á intentar la empresa y salir de ella airoso. ¿Cuál os parece mas insolente de los dos?

—Inútil será decir que aquel hombre estaba loco.

Otra de nuestras diversiones en Seeaux y en Marly era atormentar á la princesa de Glascont. La duquesa de Borgoña, las princesas, todo el mundo se divertía en poner petardos debajo de su asiento, en hacer entrar los tambores redoblando en su cuarto á lo mejor de su sueño, ó en arrojar pelotas de nieve á su lecho hasta convertirle en un baño. Generalmente era la duquesa de Borgoña la que conducía el motín.

La de Harcourt, princesa de Lorena y todo, era una persona extravagante y suela de quien todo el mundo se burlaba, hasta sus criados; no les pagaban, les trataba mal y ellos le correspondían á su vez.

Un día, enemigo del puente Nuevo la dejaron sus lacayos en su carroza diciéndola á gritos que volverían á llevarla á casa cuando hubiesen cobrado sus salarios.

Cochero, lacayos, doncella de honor, todos la dejaron.

Ella empezó á reírlos á todos, y un coche particular, que á la sazón pasaba, se encargó de conducirle á su casa.

Otra vez una de sus criadas la pegó defendiéndola casi por fuerza, y tras ella todos los criados salieron de la casa dejando sola y abandonada. La duquesa de Maine se portó bien enviando todos los días á saber de su salud.

Mis buenas relaciones con la de Maine duraron más de un año. Después nuestra amistad se fué enfriando, porque la duquesa era exigente, exclusiva, y con ella no había medio de sostener otras amistades: el rompimiento de la suya me concedió otra mas ilustre amistad.

Hacia algun tiempo que la duquesa de Borgoña me manifestaba mil bondades, buscándome siempre con la vista, contándome entre las elegidas para su sociedad, y recibíendome con mucha frecuencia. Las mismas atenciones tenía con mi hermana Mme. de Saint-Simon, pero mi carácter jovial se avenía mejor con el suyo: llegó hasta á darme el título de amiga, lo que envaneció mucho á Mr. de Lauzun.

La duquesa de Borgoña me cogía algunas veces por su cuenta en Marly, aunque hubiese ido entre la comitiva de Mme. de Maine, lo que no agradaba á

ésta, que me lo demostró indirectamente. Traté de evitar estos compromisos; pero un día no pude: me comprometí la de Borgoña y fué á prevenir á la de Maine, que me reconvinó con tono duro, diciéndome que podía buscar quien me llevara á Marly, donde me sería difícil volver.

Disimulé mi cólera y se lo referí todo á la duquesa de Borgoña.

Tomó la ofensa como suya y me aseguró que desde entonces me conceptuaba unida á ella, quejándose de tal proceder al rey y á Mme. de Maintenon.

Mme. de Maine, reconvenida por estos y por su marido, me envió sus excusas y el duque vino á buscar á mi marido y á disculpar conmigo á su mujer. Yo respondí atentamente, pero no volví á estrechar relaciones.

La duquesa de Borgoña contaba conmigo para todo y de aquí data la intimidad con que me honro así como á mi querida Mme. de Lorges, hija del ministro Chamillart.

A esta intimidad he debido infinidad de secretos é historias que referiré y de las cuales muchas me pertenecian directa ó indirectamente.

XXIX.

El duque de Chartres continuaba su mismo género de vida: el rey tenía ya los ojos rojos por sus enemigos, y amonestaba sin cesar á monseñor, que amestizado respondía que él no podía constituirse en Mentor de la juventud, y decía que el joven duque estaba proserito de la corte, unido á una mujer que no amaba, y privado de todos los derechos de su clase; que algo había de hacer para distraerse, y si hubiese tomado el camino de conspirar, aun sería mucho peor.

El rey nada tenía que contestar á esto. La frialdad sucedió al cariño entre los dos hermanos, y poco después monseñor, volviendo un día de Versailles á Saint-Cloud, cayó en un ataque de apoplejía que le llevó á la tumba repentinamente, sin haberse reconciliado con el rey su hermano.

El rey tomó el partido mas corto que fué olvidarle.

Yo no ignoraba cuánto amaba á su padre el duque de Chartres, ya duque de Orleans á consecuencia de este fallecimiento; comprendí su dolor, y quise darle una muestra de afecto, lo que no era fácil sin despertar las habilidades de la corte.

Todas debíamos ir á saludar con manos al duque y á su madre, pero ésta era costumbre de la etiqueta, no atención mia.

Toda la noche le pasé meditando en buscar un medio que me satisficiera.

Por fin me atreví á una cosa tan arriesgada que hoy al recordarla me estremezco: ¡lo que es la juventud!

La Rousel venia á verme algunas veces y mi marido no se lo impedía desde que se convenció de lo infundado de sus presunciones respecto á Mr. de Chamillart.

La envié á llamar y le dije que quería ver al duque de Orleans y que de su cuenta corrían los medios de conseguirlo. Ella le era siempre sumisa, solo deseaba encontrar medios de halagarlo y aceptó gustosa la comision.

Convinimos, despues de pensarlo mucho, que traería al príncipe y le introduciría por la puertecilla del jardín que daba á la calle de la Asuncion.

Mr. de Lauzun estaba en Versailles y no vendría en algunos días: yo debía dejar que se durmiesen mis criados, escaparme por la ventana de mi gabinete y bajar al jardín, cuidando, para evitar todo rumor, de dejar aquella ventana entreabierta.

Seret dormía al lado mio, podía oírme, y entonces pobre de mí! entonces no se trataba de ir al sermón de Mme. Guyon.

La noche convenida me levanté temblando, y me fui derecha á la ventana que yo había preparado de antemano; la ventana estaba cerrada. Tuve un momento de angustia horrible... Miré en torno mio y creía que Mr. de Lauzun iba á salir de debajo del suelo á confundirme con sus reproches. Escuché... Todo estaba en silencio, y me convení de que la Rousel había hecho su ronda despues é inocentemente había cerrado la ventana.

Traté de abrir y lo logré sin gran trabajo.

Me contuve; por un momento creí sucumbir á mi emoción.

Quizá el paso que iba á dar sería interpretado por él mismo en contra mia. Mi unico objeto era ofrecerle algunas frases de cariño; ¡quién sabe lo que con aquel paso impensado le había dado derecho á esperar!

Mi corazón me arrastraba hácia él; mi razon y mi deber me contenían. Estaba ya decidida á volverme, pero reflexioné que me aguardaba, y sin re-

En los meses de mayo y junio se verificará una exposición internacional agrícola en Colonia, y otra internacional agrícola en Stettin.

A fines de enero, conforme a la última voluntad del difunto príncipe de Galigna, embajador que fue de Rusia en Madrid, se ha abierto en Moscú al público un magnífico museo, compuesto de una galería de cuadros, una biblioteca y una colección de curiosidades.

Parece que muy pronto se pondrá en escena en uno de los teatros de esta corte un drama original del joven poeta D. Evaristo Silió y Gutiérrez, titulado *Elena*. El autor de esta producción se ha propuesto, eligiendo para ello tipos a propósito, retratar el escepticismo en lucha con las creencias religiosas.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 2.—San Lucio obispo y mártir.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Jesús Nazareno, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde ejercicios y reserva.—En San Isidro, San Ginés, San Pedro, San Andrés, capilla Real y Santa Catalina de los Donados, habrá misa cantada para la renovación de Sagradas Formas.—En las monjas bernardas del Sacramento se manifestará a S. D. M. a las cuatro y media, se rezará la estación y el rosario después el sermón, que predicará D. Manuel González, y se terminará con el misere y la reserva.—También habrá por la tarde en las Comendadoras de Santiago ejercicios con sermón que predicará D. Antonio Millán, terminando con el miserere al Santísimo Cristo de la Agonia.—Por la noche predicarán: en Italianos D. Tomás Andrade, en Santa Catalina de los Donados, D. Cipriano Sevillano y en la bóveda de San Ginés D. Joaquín Corral.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia, la de la Providencia en San Antonio del Prado, ó la del Pópulo en San Justo.

Orden de a plaza.—Servicio para el día 2.—Parada: Arapiles y primero de ingenieros.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel coronel del primero de ingenieros don Juan Teilo y Miralles.—Jefe de día: Señor coronel teniente coronel de Isabel II D. Joaquín Vara de Rey.—Visita de hospital: Coraceros de la Reina, sexto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Asturias, noveno capitán.—El general gobernador, Santiago y Hoppe.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro Real.—Funcion 79 de abono. A las 8 1/2.—Lucia de Lammermoor. Principio.—A las 8.—Mañana.—Balle. Las tramas de Garulla. Variedades.—A las 3 1/2.—Con camas y volleando.—Bruno el tejedor.—Balle.—Un trano con faldas. Zarzuela.—A las 8.—Jugar con fuego. Circo.—A las 8.—La paloma azul. Novedades.—No ha llegado el aviso.

TERCERA EDICION.

Esta tarde hemos recibido el importante DESPACHO TELEGRAFICO siguiente que amplía, explica y confirma las noticias que ayer adelantamos sobre el arreglo, glorioso para nuestro país, de las diferencias pendientes entre España y el Perú.

Paris, 1.º de marzo. Anoche a las ocho y cuarto ha salido de esta capital para Madrid el Sr. Pastor con pliegos del general Pareja, para el gobierno español.

A su salida del Callao, la cuestion entre España y el Perú estaba completamente resuelta.

Las dificultades que el Perú opuso para aceptar desde luego el «ultimatum» del gobierno español, se referían a tres puntos: al saludo a nuestra bandera; a la condicion que exigía el general Pareja, de que antes de entregar las Chinchas había de ir un enviado peruano a bordo de la «Villa de Madrid» para dar satisfacciones a España; y a que el Perú reconociera la legitimidad de su deuda a España.

Las negociaciones se siguieron hasta el 23 de enero en las islas Chinchas a bordo de la fragata «Villa de Madrid» donde el general Pareja tenía su insignia.

El general Vivanco, comisionado del Perú, permaneció la noche del 22 al 23 sin conceder lo que el general Pareja exigía, y el 23 por la mañana dejó la «Villa de Madrid».

Inmediatamente que el general Vivanco marchó, el general Pareja ordenó el movimiento de la escuadra con rumbo al Callao, y el 25 por la mañana amaneció dentro del puerto en son de guerra.

Luego que ancló, envió al gobierno de Lima el «ultimatum» del gobierno español, dándole 48 horas para aceptarlo y amenazándole que, en caso contrario, cañonearía las fortificaciones del puerto y la ciudad.

Antes de las 48 horas el gobierno de Lima había cedido y autorizado al general Vivanco para negociar y aceptar todas las condiciones impuestas por el almirante español.

El 27, pues, se firmó la paz entre el Perú y España a bordo de la fragata «Villa de Madrid» con las condiciones siguientes: El Perú saludaría al pabellon es-

pañol y la escuadra española devolvería el saludo.

Admitiría un comisario con el mismo carácter que llevó el Sr. Mazarredo, para oír las reclamaciones de España sobre los asesinatos de Talambó.

Enviaría a Madrid un ministro plenipotenciario para negociar y firmar un tratado de reconocimiento, amistad y comercio.

Reconocería la deuda de origen, continuidad y actualidad españolas. Abonaría sesenta millones de reales por indemnización de los gastos hechos por España.

Y España en cambio, devolvería al Perú las islas Chinchas, previo el que el buque que condujera al enviado peruano que fuera a encargarse de dichas islas, saludara al pabellon español.

Hoy que se halla terminado el conflicto con el Perú, creemos que se leerán con gusto los siguientes detalles sobre la toma de las islas de Chíncha, que no han sido publicados todavía por ningún periódico a pesar de que el suceso tuvo lugar hace diez meses.

Las islas se tomaron el 14 de abril a las cuatro de la tarde. Su guarnición se componía de trescientos hombres escogidos de infantería de marina, cuyos oficiales fueron sometidos en Lima a un consejo de guerra, por no haberse defendido contra los cuatrocientos marineros que mandó desembarcar el general Pinzon.

La defensa habría sido fácil, al menos para cubrir el honor del pabellon, y grande la carnicería, porque había en la isla del Norte mas de quinientos aventureros europeos y norte americanos, que auxiliados de la guarnición hubieran podido causar grandes pérdidas a la columna expedicionaria, sin temor de ningún género, pues tenían cubierta la retirada por mas de cien fragatas mercantes inglesas y yankees en su mayor parte, que hay siempre ancladas en diferentes rumbos de aquel isote.

La estension es poco mas de un kilómetro y medio de largo, por medio de ancho, y la subida tan escarpada, que el ascenso tuvo que verificarse de uno en fondo.

El acto se llevó a cabo con toda felicidad, y el mayor general de la escuadra, Sr. Navarro, que se puso al frente de los marineros, y el comisario extraordinario, Sr. Salazar y Mazarredo, que le acompañaba, subieron a la meseta de la iglesia sin ningún contratiempo.

Allí, formada la columna en cuadro, se arrió la bandera peruana y se izó la española, saludada por los cañones de la escuadra, a los gritos, contestados con frenesí, de ¡viva España! ¡viva la Reina! que dió el oficial mas antiguo, Sr. Casariego, delante de la guarnición, que presentó las armas, y a la vista de unas mil personas, tercera parte próximamente de la población de las islas, que acudieron a presenciar aquel espectáculo imponente.

Dos horas después, formalizada la toma de posesion de tan riquísima hipoteca (su valor es de unos diez mil millones de reales), se reembarcó la gente, y salió la escuadra para el Callao, a fin de rescatar la barca malagueña *Heredia*, donde se habían refugiado muchos de nuestros compatriotas, de debajo los mismos fuertes de la plaza, completando de ese modo con un nuevo acto de energía la restauracion en el Pacífico del brillo de la bandera española, que sucesos harto tristes habían lastimosamente empañado en la guerra de la independencia.

De cualquier país habrían esperado los peruanos una leccion tan elocuente, excepto de España, que se complacian en llamar todavía, *la nacion degradada de Junín y de Ayacucho*.

Segun el *Correo de la moda* el trago de señora para por la mañana, que hoy está mas en boga, es una bata al estilo de Luis XV, de cachemir claro, guarnecida de una piel blanca que imita al armiño. También esta bata puede ser blanca guarnecida de felpa azul, rosa ó de color de guinda. Para completar esta toilette matinal, se lleva una toquilla de muselina, guarnecida de encajes, con cintas del color del vestido, y que vienen a anudarse como escarapela sobre lo alto de la cabeza.

Para calle se lleva un vestido sencillo completamente liso, y un abrigo y sombrero de colores oscuros. Solo la saya interior deberá estar muy adornada. Como trago de crasa, de vuelta de paseo, el mas conveniente es uno de seda con una chaqueta ó casaquilla caprichosa.

El día siete del actual tendrá lugar en la sala primera de la audiencia de esta corte, la vista en segunda instancia de la causa seguida por el juzgado del Hospicio contra José Uriá, como presunto autor del homicidio perpetrado el día 7 de marzo del año último en la casa núm. 11 de la travesía de San Mateo, en la persona de J. E.; de cuyo lamentable acontecimiento ya tienen noticia nuestros lectores.

La crisis ministerial continúa en Portugal. El duque de Loulé no ha logrado todavía formar gabinete.

Hoy han tenido una conferencia el nuncio de Su Santidad en esta corte y el señor ministro de Gracia y Justicia. Suponemos que se haya tratado en ella de la Encíclica. El gobierno desea armonizar el respeto debido a cuanto procede del Soberano Pontífice, con su resolución de sostener en toda su pureza las

regalias de la Corona y los fueros de la nacion.

Ayer ha sido presentada a S. M., a quien es dedicada, una «Memoria» sobre beneficencia régia peninsular, ó sea la caridad de los reyes hasta en la última aldea de España, trabajo debido a la pluma del conocido escritor extremeño Sr. Montero y Moralejo. Dicha Memoria lleva en sí envuelta una gran idea filantrópica y muy en armonía con los benéficos sentimientos de nuestra soberana.

Decididamente está resuelta por el señor ministro de Hacienda la supresion de la direccion general de consumos, casas de moneda y minas. Los consumos pasan a la direccion general de aduanas, que tomará el nombre de direccion de contribuciones indirectas; las casas de moneda dependerán en adelante de la direccion general del Tesoro, y las minas de la direccion general de propiedades del Estado.

Se confirma de un modo oficial la noticia dada y negada por los despachos telegráficos de las agencias particulares, sobre que el general Pareja se disponía a exigir satisfaccion en nombre de España al gobierno de Chile.

Hé aquí el DESPACHO TELEGRAFICO que hemos recibido hoy sobre el particular:

Londres, 1.º

Después de firmar la paz con el Perú, el general Pareja ha dirigido algunos buques de su escuadra a Valparaíso, para exigir satisfaccion al gobierno de Chile por haberse negado a facilitar carbones a los buques españoles.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 640 fanegas de trigo, de 43 a 49 1/2 rs. fanega; la cebada de 28 a 31 y la algarroba a 32.

Con el último número de la *Revista de telegrafos* se ha repartido a sus suscritores un curioso cuadro sinóptico compuesto por D. A. Villahermosa, en que se determinan con notable precision y bastante minuciosidad los medios de corregir los mas principales desperfectos que pueden ocurrir en las líneas electro-telegráficas y sus estaciones, con arreglo a las construcciones y montajes adoptados en España.

Hoy por la mañana no se han publicado mas periódicos políticos que *Las Novedades* y *La España*. Este anuncia que no se publicará mañana.

Ha tenido lugar en la sala segunda y de Indias del tribunal Supremo de Justicia, la querrela promovida contra tres magistrados de la audiencia de Barcelona por el fallo dictado en una ruidosa causa sobre duplicacion de acciones de la sociedad «Fundicion de bronce y otros metales». El distinguido teniente fiscal Sr. Alvarado sostuvo la procedencia del sobrestamiento, que combatió como patrono de la minoría querellante el diputado a Cortes por Manresa señor don Joaquín María de Paz, quien en un magnífico discurso, digno de su reputacion como letrado, trató de demostrar la justicia de su pretension. Se espera con impaciencia el fallo del tribunal.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris, 28.

Esta tarde a las tres, después de cerrada la Bolsa, han quedado: 3 por 100 interior español, 00 0/0. Ferro-carril de Sevilla a Cádiz, 250. Movillario francés, 925. Crédito territorial francés, 1,277. Sociedad española industrial, 00. Ferro-carril de Zaragoza, 395. Ferro-carril del Norte, 00. Movillario español, 578. Ferro-carril portugués, 260. Southampton, (sin fecha.)

Se ha notado gran agitacion en el Callao a consecuencia de divergencias habidas en la solucion del tratado entre España y el Perú.

Pareja ha mandado su «ultimatum» al Callao, que ha sido aceptado con ligeras modificaciones.

El Perú deberá pagar a España tres millones de duros por gastos de la expedicion española, y entra de nuevo en posesion de las Chinchas, reconociendo además el interés de la deuda contraída con España.

Paris, 28.

La «Patrie» desmiente que Pareja deba ir a Chile.

El ministro de España en Santiago estaba encargado de tratar diplomáticamente varias cuestiones hace tiempo pendientes entre ambos gobiernos; pero estas no son de índole tal que haya motivo para temer un conflicto.

Londres, 27.

En la Cámara de los comunes mister Layard, contestando al honorable Mr. Cave, dice: que el ministerio ha fijado su atencion en el debate del Senado español del día 23 de enero último relativo a la supresion de la trata de negros; añade que el gobierno inglés vé con satisfaccion que los hombres de Estado españoles reconocen el enorme mal que lleva consigo la continuacion de semejante tráfico en Cuba, y que piensan en adoptar medidas para terminar dicha trata y hacer cesar la connivencia de las autoridades españolas en Cuba.

El gobierno inglés está ya en negociaciones con España acerca de dicho asunto.

Paris, 28.

El Monitor desmiente que el vapor

correo Veracruz haya traído mala noticias de Méjico.

Ayer se verificó en el teatro la Nueva Infantil una función *sui generis*, que ni habrá tenido ni es probable que tenga otra parecida. Los padres de algunos alumnos de la citada Academia desempeñaron la conocida zarzuelita *Lola la gitana*, en que tan aplaudida es siempre la niña Dolores Recio; todos los papeles estaban encargados a actrices de tomo y lomo (segun dice un chistoso programa hecho *ad hoc*, que se repartió entre los espectadores), mereciendo los mayores aplausos la que se encargó del papel de Lolita, señora de mas de cuarenta años y de nueve arrobas de peso, que representaba una niña de cinco años. Esto puede dar una idea de la índole de la función. Terminada esta, actores y espectadores, en número de unos noventa, comieron alegremente en la fonda Española (calle de Jacometrezo), despidiéndose en el café con los mas gratos recuerdos de este día de bulla y jolgorio.

Por la direccion general de presidios se ha dispuesto que se proceda a estudiar el proyecto de obras, para dar mas estension a los talleres de esparteria del presidio de Motril, a fin de dar ocupacion a los panados. Los productos de aquellos talleres hallan fácil salida en el país.

Esta mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Cádiz, 28.

Hoy a las dos y media ha salido de estepuerto el vapor-correo «Príncipe Alfonso» con la correspondencia para Canarias, Puerto Rico y Cuba.

Córdoba, 28.

El gobernador de esta provincia sale mañana a recorrer algunos pueblos de la misma.

Pamplona, 28.

El tender del tren núm. 8 que se dirige a Irurzun, ha descarrillado hoy tres veces, pero sin consecuencias.

Concurridísimo y animado estuvo el baile dado anoche en el Teatro Real. El ámbito de su espacioso y elegante salón se hallaba completamente lleno de una sociedad escogida. Numerosas máscaras alegres y bulliciosas deleitaban con bromas picantes é ingeniosas a la mitad mas fea del género humano que en su mayor parte desempeñaba el papel de víctimas de tanta beldad que ocultaba bajo el negro antifaz su peregrino rostro. Los bailes del Real serán siempre los mas favorecidos por las especiales condiciones que reúne para estas fiestas que el dios Momo preside. Creemos que el de Piñata estará animado como este. Los palcos estaban ocupados por personas conocidas en la buena sociedad. El señor Herman dispuso perfectamente el local de la fonda en el vestibulo del teatro (sin dejar que desear en esta parte tanto por el buen servicio como por lo bien dispuesto de las viandas que servían.

Dícese que van a hacerse algunos nombramientos de gobernadores, y que entre ellos figura el de D. Eugenio Sartorius, antiguo gobernador de varias provincias.

En la reunion que celebró ayer la comision de desamortizacion del real patrimonio, ofreció el administrador general del mismo, Sr. Goicoerrotea, enviar a los individuos de la comision datos y documentos que justifiquen completamente el proyecto presentado al Congreso. El presidente de la comision, Sr. Rios Roca, ha quedado en convocar la comision luego que esta forme su juicio sobre dichos documentos.

Dícese que por los ofrecimientos particulares que se le han hecho al ministro de Hacienda, espera que sean pocos, si son algunos, los billetes hipotecarios que han de colocarse forzosamente. Después de hecha la subasta se abrirá una suscripcion para que puedan tomar parte las clases y corporaciones que han hecho ofrecimientos explícitos de tomar billetes.

Uno de estos últimos días aparecieron en la calle de San Nicolás, envueltos en unos trapajos los mutilados restos de un niño recién nacido. Para no malograr las pesquisas consiguientes, la autoridad procedió con toda reserva, y por esta misma razon no hemos querido ocuparnos hasta hoy en que parece que se va haciendo la luz en este horrendo y misterioso crimen, merced a las activas indagaciones del juez de Palacio Sr. Chacon, y el promotor Sr. Candalija. Hoy ya se asegura de público que hay presas dos erizadas, una por aparecer sospechosa de ser la madre desnaturalizada autora del presunto crimen, y otra como cómplice. Dícese tambien, que en el tejado de frente a la casa en que estas mujeres vivían, ha sido hallada la cabeza de la criatura envuelta en un papel; dícese que una trapería vio caer de un determinado sitio el sangriento envoltorio, y se añade, así mismo, que de los informes emitidos por los médicos forenses, resulta que la desgraciada criatura nació con vida, y disfrutó de ella algunas horas.

Ha salido ya de esta corte en direccion a Vitoria, el primer batallon del regimiento de infantería de Saboya, núm. 6, y muy en breve saldrá tambien para el mismo punto el mariscal de campo señor Sandoval.

Dice hoy un periódico de la mañana: «Se habla mucho de deserciones a la clase de tropa como suscripcion para el

antioipo, y como consecuencia a la clase de oficiales.»

Tenemos motivos para creer que no se ha pensado en semejante cosa.

En el teatro del Príncipe se dispone una función para solemnizar el donativo de S. M. al Estado, y se pondrá en escena una loa alegórica, titulada *El Laurel de la Zubia*, debida a la pluma de dos autores dramáticos muy conocidos.

Ayer a las tres de la tarde salió a toda prisa el juez de primera instancia de Colmenar Viejo, solo con un alguacil, en direccion al Molar, en cuyo punto había sido muerto un hombre, en ríña, segun se cree, por otro que tambien parece se encuentra tan gravemente herido que se teme haya fallecido ya.

Desde el jueves de la anterior semana ocupa el príncipe de Asturias las habitaciones particulares que se le han preparado en el piso bajo de Palacio en el departamento que antes ocupó la inspeccion general, y que está debajo del pabellon ocupado por su augusta madre la Reina, quien así se ha reservado una directa vigilancia sobre el augustinio.

La abundancia de materiales nos impide demostrar hoy a *Las Novedades* que ha sido mal informado respecto a lo que dice hoy sobre el robo efectuado hace pocos días en el hospital de presbíteros naturales de Madrid.

La real academia española ha nombrado una comision compuesta de los Sres Cañete, Nocedal y Catalina para que en la próxima sesion informen acerca de la proposicion formulada para promover un concurso literario, a que servirá de asunto el magnánimo rasgo de S. M. al ceder al Estado su patrimonio.

No es cierto, no se tiene al menos la menor noticia oficial de que se haya levantado faccion alguna en Aranda de Duero. *La Soberanía* que ha dado esta noticia ha debido ser mal informada.

Continúa en el hospital y en estado bastante grave el sujeto que hace pocos días se arrojó desde lo alto de una tapia en la Cuesta de la Vega.

No es cierto que hayan salido fuerzas de artillería para Vitoria, a pesar de que así lo asegura *Las Novedades*.

Anoche fué herido gravemente en el pecho cierto individuo en la plazuela de San Miguel, a consecuencia de una ríña. Creemos que el agresor se halle ya en poder de la autoridad.

El Sr. D. Miguel Rodríguez y Ferrer, comisario régio que fué en la Exposicion de Bayona, ha traído de Burdeos para su granja en Alaya una máquina de gran fuerza para triturar la argoma para reses y caballos. La prueba ha sido magnífica, y máquinas como estas serán una providencia para los países de clima duro donde abundan tales plantas, explotadas hoy cuando mas para combustibles.

Los esfuerzos del Sr. Rodríguez y Ferrer por la agricultura, tanto en Cuba como en Alaya, han reproducido a ambos suelos trascendentes mejoras.

Esta tarde se ha presentado a S. M. la Reina la comision encargada por el Congreso de diputados, para poner en las reales manos la contestacion al discurso del Trono. El Sr. Belda, primer vicepresidente, que presidia la comision, leyó a S. M. la contestacion aprobada por el Congreso, y S. M. contestó al mensaje del modo mas lisonjero para los representantes de la nacion.

S. M. la Reina recibió a la comision, teniendo a la derecha a S. M. el Rey, delante, tambien a la derecha, al presidente del Consejo y a cinco de los ministros, y detrás a los jefes de su casa. S. M. la Reina vestía un traje blanco y amarillo, y llevaba en la frente una corona con bolas de oro, y al cuello un aderezo de oro y brillantes.

Hoy a las tres y media de la tarde, segun habiamos anunciado, se ha reunido en el Congreso la comision de negociacion de billetes hipotecarios. Se dió lectura del dictamen de la mayoría que está conforme con el proyecto del ministro de Hacienda.

El Sr. Fernandez de la Hoz, manifestó a la comision que antes de leerse el dictamen a las Cortes, era necesario saber si el Congreso podia introducir reformas en la ley de 26 de junio último por la que se establece un convenio con el Banco de España, y si el Banco admitiría dicha reforma; y por esta duda, y por falta de tiempo, no se ha leído todavía hoy el voto particular del Sr. Fernandez de la Hoz, lo que impedirá que mañana se lean los dictámenes al Congreso.

Esta tarde se han hecho comentarios sobre la falta en Palacio en el acto de presentarse la contestacion del Congreso al trono, de los ministros de la Gobernacion, Guerra y Hacienda.

Hasta se ha querido deducir de esta falta la posibilidad é inminencia de una modificación ministerial. Pero estos no son mas que sueños. Los ministros de la Gobernacion y de Hacienda han estado ocupados en asuntos urgentes del servicio; el de la Guerra se ha quedado hoy en cama ligeramente indispuesto.

Hoy se ha celebrado con la acostumbrada solemnidad en la ermita del Santo Angel de la Guardia la fiesta que anualmente celebran a su patrono los porteros y maceros del ayuntamiento.

Hoy recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 28.

El Monitor desmiente el rumor que ha circulado de que el vapor Veracruz habia traído de Méjico noticias desfavorables. Dice que este vapor, habiendo vuelto de un viaje extraordinario, cuyo objeto era el de transportar al batallón austriaco, no ha traído la correspondencia.

El «Monitor» desmiente tambien el rumor de que los periódicos no políticos iban a quedar sujetos al timbre.

New-York, 17.

Las tropas del general Beauregard han sido reforzadas por el cuerpo de ejército al mando del general Hood y han tomado posicion enfrente del ejército federal que manda el general Sherman.

El jueves ha tenido lugar en Richmond un nuevo meeting reinando gran entusiasmo en favor de la continuacion de la guerra.

Southampton, 27.

Está resuelto el conflicto hispano peruano. El Perú ha aceptado el ultimatum, reconociendo la deuda española y comprometiéndose a pagar los intereses y tambien tres millones de duros como indemnizacion de guerra.

Paris, 28.

A pesar de la nota del «Monitor» en la bolsa ha bajado el empréstito mejicano. El ministro francés en Méjico ha salido para New-York en uso de licencia para asuntos personales.

Berlin, 28.

En la conferencia aduanera han concluido los debates sobre las tarifas reciprocas y muy pronto se firmará el tratado definitivo. La «Gaceta alemana del Norte» desmiente energicamente la noticia que ha circulado de que Prusia se habia comprometido por un tratado secreto a renunciar al Norte del Schleswig en cambio de una compensacion en dinero.

Hoy todavia no puede decirse que el ministerio haya acordado quien será su candidato para la presidencia del Congreso.

Ha sido nombrado predicador supernumerario de cámara el R. D. José Casanovas, presidente de la comunidad de padres escolapios de Mataró.

El proyecto de ley sobre el abandono de Santo Domingo se discutirá inmediatamente despues del de desamortizacion del patrimonio real.

Parece que con el objeto de remediar males deplorados por todos sobre la enseñanza, y de obrar siempre estrictamente dentro de la ley, el gobierno piensa presentar a las Cortes alguna medida legislativa de que ya se ha ocupado el Consejo de ministros.

Dicese que el periódico El Contemporáneo pondrá por condicion de su apoyo al gobierno que este reconozca el reino de Italia. Dudamos mucho que El Contemporáneo, que tan bien sabe comprender lo que toca a su propia dignidad, dé un paso que a su buen juicio no se ocultará, que deprimiria la dignidad del gobierno; y lo dudamos con tanta mas razon, puesto que debe saber El Contemporáneo lo mismo que nosotros que el gobierno no piensa ocuparse por ahora de esta cuestion.

No tienen el menor fundamento los rumores de que el gobierno proyecta una disolucion o suspension de las Cortes. Por el contrario, el gobierno que tiene completa confianza en la mayoría de una y otra Cámara, trata de someter sucesivamente a las mismas, además de los proyectos presentados, el de imprenta, varios de Hacienda, los presupuestos y algunos otros.

Esta mañana hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Alcalá, 1.º

Ayer se colocaron en resistencia pasiva tres brigadas de este presidio. Alegaban que el rancho era malo. Las amonestaciones de los jefes bastaron, sin embargo, para hacerles comprender su deber y para que tomasen el rancho, que examinado por la junta inspectora se encontró bien condimentado.

Anoche se habia restablecido completamente la calma.

Hoy se espera al director general de establecimientos penales.

Ha sido nombrado cónsul de España en Burdeos, el Sr. Zabala, antiguo y benemérito cónsul en Inglaterra y Francia.

Todavía anoche habia quien hablaba de modificacion ministerial y de la salida del Sr. Gonzalez Brabo del gabinete.

Podemos desmentir esta noticia del modo mas autorizado y terminante. No hay el menor indicio de cambio o modificacion ministerial.

Dicese que con arreglo al propósito del señor ministro de Estado de conferir los puestos diplomáticos a los hombres prácticos en la carrera, el Sr. Vera, actual director general en la secretaria de Estado y encargado hoy del archivo, pasa a ministro plenipotenciario de España en Constantinopla; el Sr. Javat, ministro plenipotenciario en Constantinopla vuelve al Haya, donde residió antes muchos años; el Sr. Magallon, oficial primero de la secretaria, asciende a la direccion del archivo, que deja vacante el Sr. Vera, y ascienden por antigüedad por el ascenso

del Sr. Magallon, todos los oficiales de la secretaria. Estas noticias son falsas.

El Sr. Fernandez, digno oficial de la secretaria de Hacienda, no ha dejado de tener a su cargo el personal del ministerio de Hacienda, porque se haya tenido en menos su rectitud, como indican algunos periódicos, sino porque habiendo ascendido el Sr. Fernandez, y teniendo a su cargo otro negociado tan importante como es el de la deuda, se ha creído conveniente dar el negociado del personal al Sr. Cánovas, que ha entrado en la plaza del Sr. Fernandez.

En el Consejo de ministros se examinan en este momento las principales bases del pensamiento económico del ministro de Hacienda; entre ellas figuran en primera línea las que tienen relacion con el arreglo de nuestras cuestiones de crédito y de fondos públicos dentro y fuera de España. El Sr. Castro dirige sus esfuerzos a restablecer la confianza de nuestros acreedores de todas clases, y a que cese el entredicho que sufren nuestros valores en algunas Bolsas extranjeras.

El sábado de la presente semana presentará el señor ministro de la Gobernacion al Senado el nuevo proyecto de ley de imprenta que está acabándose de examinar en el Consejo de ministros. No habrá por el recogida previa como suponen algunos periódicos; pero se ajustará estrictamente a la ley en lo que se refiere a los delitos comunes a lo que dispone el código sobre la tentativa de delito y el delito frustrado.

Los procedimientos y los delitos comunes cometidos por la imprenta se dirigirán primero contra sus perpetradores, y en defecto de estos contra el editor del periódico y el establecimiento donde se imprima, supuesto que no habrá depósito que responda al cumplimiento de las penas. El gobierno quiere que haya completa libertad sin trabas de ninguna especie para la discusion de los asuntos políticos; pero quiere asimismo que queden a cubierto de todo ataque los objetos que declara sagrados e inviolables la Constitucion del Estado.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 1.º

| Efect. públicos | Ult. pro | Ult. pro |
|-------------------------------|----------|----------------------|
| Cons. al cont. id. fin de mes | 43-00 | De jun. 2000 00-00 |
| id. fin próx. | 00-00 | De ago. 2000 00-00 |
| Dife. al cont. id. fin de mes | 40-25 | De mar. 2000 00-00 |
| Amort. del 1.º | 00-00 | De julio 2000 00-00 |
| Idem de 2.º | 25-00 | Obras públ. 00-00 |
| Personal..... | 20-70 | Can Isabel II 103-00 |
| Carret. y socs. | 86-00 | Oblig. del E. 78-00 |
| De abril 4000 | 00-00 | Banco Espa. 2.000 |
| De a 2000..... | 00-00 | Créd. de Esp 1.900 |
| | | Id. Mov. Esp 1.900 |
| | | Canal Castill 4.000 |

ANUNCIOS.

SOMBRILLAS.

PLAZUELA DE MATUTE, 10, MADRID. Las hay al infimo precio de 8 rs. de percal, y de seda a 16, 20 y 24; forradas, a 24, 30 y 40; muy superiores, a 50 y 60.

Granda y variado surtido de ABANICOS de seda a precios tan reducidos que no tienen competencia.

Gran exposicion de BASTONES.

EN LA CALLE DE ATOCHA, NUMERO 43, se ha establecido una fábrica de sombreros a cargo de Francisco Salvan, donde se hacen de todas clases y formas elegantes, segun la última novedad, lo que pone en conocimiento del ilustrado público y de sus muchos amigos.—1

EN LA CALLE DE ALCALA NUMERO 6 y 8, hay gran surtido de plumas galvanizadas y cajas surtidas de objetos de escritorio a 10, 14 y 16 rs. una.—1

SE HACE ALMONEDA DE LOS muebles de la habitacion de la calle de la Bola, núm. 4 cuadruplicado, principal de la derecha, desde la una hasta las cinco de la tarde.—1

MAYOR REBAJA.—EN EL ENTRESUELO, Arenal, 1 y 3. Todos los artículos de lenceria y ropa blanca confeccionada que se ofrecen al público con tercera parte de rebaja, aquí se venden mas baratos: ver y creer.—1

INTERESANTE AL PÚBLICO.

En compañía del acreditado profesor dentista Sr. Nogués, establecido en la Puerta del Sol, núm. 6, se encuentran varios profesores especialistas, que se dedican a la curacion de las enfermedades siguientes:

- 1.º Enfermedades secretas y sus consecuencias.
- 2.º Tisis en primero y segundo grado.
- 3.º Enfermedades de los ojos.
- 4.º Opilacion y todo género de hidropeñas.
- 5.º Gastralgias ó dolores de estómago nerviosos.—3.

NUEVA REMESA.—RESMILLAS de papel superior, que tienen para 250 cartas, con 200 sobres (engomados), el papel superior, con canto dorado; todo 24 reales; sin dorar el papel, 20 rs., Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería, Madrid.

EL MÉDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, hidropeñas, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.—3

SE TRASPASA EL CAFÉ DE LAS Secho puertas, amueblado y surtido cual hoy se encuentra. El que quiera enterarse de las condiciones, puede entenderse con su dueño en el referido establecimiento.

Plaza de la Libertad, número 6, Búrgos.—3.

LA PENINSULAR.

Esta compañía procederá a la subasta de construccion de una casa sobre un solar de 7,600 piés superficiales, en la calle de Recoletos.

El acto tendrá lugar el 12 de marzo, a las doce de su mañana, en las oficinas de la direccion, calle Mayor, números 18 y 20, segundo, en cuyo punto estarán de manifiesto desde este dia el plano y pliego de condiciones.

Madrid, 21 de febrero de 1865.—El director general, Pascual Madoz.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado a la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones decentes y cómodas. Se sirven cubiertos de 3 rs. en adelante.

ROBLE.

En la villa de Valdepeñas, calle del Infante, núm. 32, hay de venta una gran partida de duelas de roble superior de los Estados Unidos del Norte de América, de ocho piés de largo, ocho pulgadas de ancho y cuatro de grueso.

Se darán a precio arreglado.—13

BANCO DE ESPAÑA.

Vendidas en pública licitacion por la administracion del Banco las acciones procedentes del aumento del capital, autorizado por la real orden de 2 de diciembre del año próximo pasado, que no fueron reclamadas por los señores accionistas a quienes pertenecian, asi como las correspondientes a los residuos a que no pudo atenderse por no completar el número de tres acciones que era preciso presentar para recibir una, los poseedores de las que se hallen en uno y otro caso acudirán desde el dia 10 del mes actual, a percibir el beneficio obtenido en dicha venta, con el descuento marcado en la regla tercera de las anunciadas para el aumento del capital, por el interés de los dias trascurridos desde el 1.º de enero del corriente año al 22 de febrero último, en que se realizó el pago de dichas acciones vendidas.

Los interesados presentarán al efecto de que se trata los respectivos extractos de inscripcion ó los resguardos provisionales que se le facilitaron por los residuos que se dejan indicados.

Todos los apoderados de los señores accionistas residentes fuera de Madrid, cualquiera que sea la calidad y condicion de aquellos y la clase de poder que les esté conferido, le presentarán especial al tenor de lo establecido en la sesta de las citadas reglas.

Madrid, 1.º de marzo de 1865. El secretario, JOSÉ DE ADARO.

CURSOS DE LOS IDIOMAS FRANCÉS E INGLÉS.

SISTEMA SAMPOL. Por solo 4 duros al mes.

El que suscribe propone abrir nuevos cursos de francés y de inglés el lunes dia 6 de marzo, de 7 a 8 y de 8 a 9 de la noche; y a fin de reunir un número suficiente de alumnos para formar las clases, los pagos serán en esta ocasion de CUATRO duros mensuales adelantados. No se necesitan libros de ninguna clase: cada alumno tiene tan solo que proveerse de papel para escribir sus lecciones. Nuestro sistema es, ha sido y siempre será el único que se conoce hoy dia, por el cual se enseñan de viva voz y se aprenden dichos idiomas a hablar y a escribir con toda perfeccion, con poco estudio y ningun trabajo; sin hacer conjugaciones y sin necesidad de gramática ni ningun otro libro. Se abrirán los cursos siempre que haya 6 ó 8 alumnos en las clases. Los que quisiesen matricularse para dichos cursos, deberán hacerlo inmediatamente. Plazuela de la Cruz, núm. 31, cuarto segundo de la derecha. JAMES SAMPOL.

EL DOCTOR D. MANUEL QUINTERO y Rodríguez, auditor de guerra, magistrado de varias Audiencias y comendador de las reales órdenes de Carlos III e Isabel la Católica, falleció en esta corte el dia 3 de marzo de 1864.

Su viuda, padre político, hermanos y demás parientes, ruegan a sus numerosos amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a las misas que en sufragio de su alma se celebrarán en la Iglesia parroquial de San Sebastian en los dias 2 y 4 del corriente.

ALMONEDA.—SE HACE DE VARIOS muebles de una casa recién puesta. Calle del Arco de Santa Maria, números 10 y 12, cuarto principal.—2

DEPÓSITO DE GARBANZOS POR el mismo labrador.—Precios por arrobas: a 38, 44, 48, 52, 56, 60 y 66 reales. Judías del Barco, 24, 28 y 32 rs. arroba. Silva, 43, esquina a la de la Estrella, lonja.—2

JARLOS PINTO, DE ESTADO CASADO, ciego y con la mujer parida, se encuentra en la mayor necesidad. Suplica a las almas caritativas se dignen socorrerle. Vive calle del Rubio, 20, patio interior.—1

SE CEDE UNA SALA Y GABINETE en sitio muy céntrico. Preciados, 9, segundo de la derecha, darán razon.—1

EN LA CALLE DE JARDINES, NUMERO 40, tercero de la derecha, con vistas a la de Peligros, se admiten huéspedes.—3

MR. LEON, CIRUJANO Maillista de cámara.—Sin cortar! Estracion de CALLOS, UNEROS, etc. Mayor, 13, piso segundo.—4

EXPOSICION DE DUBLIN.—EL 6 del próximo mes de mayo empezará la exposicion artistico-industrial que ha de celebrarse en Dublin. Los artistas y fabricantes españoles que deseen concurrir con sus productos ó trabajos, deberán acudir cuanto antes al negociado tercero de la direccion de Instruccion pública del ministerio de Fomento, donde se les facilitarán cuantas noticias necesiten a mas de las que constan en la Gaceta del 27 de febrero.—3

PAN.—VARIOS DE LOS PRINCIPALES fabricantes de panecillos de Valladolid (garibaldinos) en esta corte, han dispuesto que desde el dia 2 de marzo se espendan al público a diez maravedises cada panecillo en lugar de tres cuartos a que se vienen despachando.—2

EN EL DEPOSITO GENERAL PARA LA VENTA DE LENCERIA ESTRANJERA Y ROPA BLANCA CONFECCIONADA. CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELO. SE VENDEN CON LA TERCERA PARTE DE REBAJA DE SU VALOR. CAMISAS de hilo muy fino, para caballeros, de 80 y 90 rs., a 35, 57 y 60 rs. IDEM superfinas y bordadas (de las más ricas que hay) en lugar de 100, 120, 140, hasta 200 rs., reducidas a 70, 80, 90, 100 y 120 rs. CALZONCILLOS de hilo, como de lana fina y superfina (en la misma proporcion.) IDEM chaquetas y calcetines (inglesas y francesas), id. id. PAÑUELOS finos en hilos, como en batistas, en todos tamaños, tasados de 40 a 220 rs., reducidos a 24, hasta 140 rs. docena. CAMISAS de hilo fino para señoras (lisas, bordadas y con encajes), en lugar de 60, 70 y 80 rs., reducidas a 33, 43 y 50 rs. IDEM superfinas, bordadas, elegantes y con encajes, en lugar de 90, 100, 120 a 160 rs., reducidas a 60, 70, 80 y 100 rs. ENAGUAS, pantalones y chambras (lisas y hasta las más elegantes.) FALDAS bordadas elegantes para bautizar; capas de merino fino y de piqué, idem. CUELLOS y mangas bordadas y de encajes. IDEM pañuelos de mano bordados y con encajes. GORRAS para señoras, etc., etc. Una gran cantidad de cortinas de todas clases, de guipures y de muselina bordada se venden, como los demas géneros, con una tercera parte de rebaja.

EQUIPOS PARA NOVIAS, DE TODAS CLASES, HASTA LOS MAS RICOS, se encuentran hechos, y se hacen por encargos, a la perfeccion y en poco tiempo, a precios sumamente arreglados, en el deposito general para la venta de lenceria extranjera y ropa blanca confeccionada. CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

EL ILMO. SEÑOR D. BARTOLOMÉ OBRADOR Y OBRADOR, doctor en medicina y cirujía, consejero real de agricultura, industria y comercio, catedrático de término, jubilado, de la universidad Central, director jubilado del cuerpo de sanidad militar, ex-diputado a Cortes, caballero comendador de la real y distinguida Orden americana de Isabel la Católica, condecorado con varias cruces de distincion por acciones de guerra y de mérito por epidemias, etc., etc., falleció el 23 de febrero de 1865 a las 4 de la madrugada.

El Excmo. señor ministro de Fomento, jefe; el Excmo. señor rector y claustro de catedráticos de la universidad Central; la Ilma. Sra. D.ª Antonia Carrió y Ramon de Obrador, viuda; los hermanos, sobrinos y testamentarios de dicho señor, ruegan a los amigos que por olvido involuntario no hayan recibido esquila de invitacion, se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma deberá tener lugar en la iglesia parroquial de San Luis el dia 2 del corriente a las siete de la noche, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despiden en la iglesia.

JOSEPH SEWILL, FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES DE SS. MM. Y REAL CASA. SOUTH CASTLE-STREET. NUMERO 61, FRENTE A LA ADUANA, LIVERPOOL. Unico fabricante de Liverpool condecorado por los comisarios de S. M. la reina Victoria, y la MEDALLA DE PREMIO De la gran Exposicion internacional de Londres de 1862. El honor mas elevado que es posible conferir a un fabricante. Tiene la honra de poner en conocimiento del público madrileño, que el depósito de los relojes premiados están en el establecimiento del señor EUGENIO COUILLAUT, CALLE DE CARRETAS, NUMERO 3. El cual acaba de recibir un magnífico surtido de relojes que comprende todas las magnificas clases y mejores diseños para señoras, caballeros y jóvenes. Tambien los hay hechos espresamente para ingenieros mecánicos y para uso de artifices. PRECIOS Y GARANTIAS IGUALES QUE EN LA FÁBRICA DE LIVERPOOL. Depósito en Madrid, relojería de D. E. Couillaut, calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernacion.—San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los señores Zugastú é hijo.—Santander, relojería de D. Ventura García de la Revilla.—Zaragoza, relojería de Valero Hindenlang.—Valencia, relojería de Fortunato Almela, y relojería de Pascual Marqués.—Barcelona, relojería de los señores Gindraux y Fornis, Rambla del Centro. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editores, D. Esteban de Zúñiga.